

El Grano



de Arena

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparra
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

ABRIL

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad
Los intereses religiosos de Chile

ORACIÓN POR LA INTENCIÓN DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la Nación Chilena progrese más cada vez en catolicismo.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ofrecer oraciones y buenas obras por el catolicismo de Chile.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las primeras comuniones de niños y niñas.
- 2.ª Los que no han cumplido aún con el precepto pascual.
- 3.ª La pronta pacificación de Europa.

Conversiones, 20. — Enfermos, 24. — Atribulados, 12. — Familias, 9. — Matrimonios, 7. — Bautizos, 20. — Asuntos importantes, 14. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 8. — Obras de celo, 12. — Gracias espirituales, 24. — Gracias temporales, 20. — Intenciones particulares, 29. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 32.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 5. — San Vicente Ferrer.
- 30. — Santa Catalina de Sena.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocias doña Juana Martí Andreu y doña Ana Parpal, fallecidas en marzo último.

A. M. D. G.

Los orígenes de la guerra

Ya que sir Edward Grey se ha atrevido una vez más a afirmar que Inglaterra ha sido arrastrada a la guerra porque se sentía obligada por su honor a defender la neutralidad de Bélgica, y que el objeto de la guerra es proteger a Europa y al mundo del militarismo alemán, resulte siempre de interés oír de boca de un inglés algo sobre los verdaderos motivos que han impulsado a Inglaterra a la guerra, si bien un periódico como el Times ha confesado ya que Inglaterra sostiene la guerra por sus intereses y no por la neutralidad de Bélgica.

La Gaceta Militar, de Santiago de Chile, del 30 de diciembre próximo pasado, publica la siguiente carta de un inglés a un aldeano:

"Londres, 10 de octubre de 1914.

Señor N. N., Santiago de Chile.

Muy señor mío: He tenido que contestar su carta del 16 de julio con algún retraso, en la esperanza de hallar una ocasión para llegar a un cierto resultado en nuestro asunto, una ocasión que no he encontrado a causa del lamentable pánico que cada día se apodera más de nuestros banqueros y gente de negocios. Habremos de esperar hasta que cese la guerra. Antes de un año no ocurrirá esto, creo yo, si pienso en lo que he oído decir a algunos amigos del Almirantazgo.

No dude usted ni un momento que la victoria será nuestra. Estamos mejor preparados de lo que generalmente se cree. Supongo que usted no pertenecerá a aquellos que creen que las verdaderas causas de la guerra son el asesinato de Serajevo, el militarismo alemán o cuestiones de orden político; pues usted sabe muy bien que la vida y la suerte de una nación no se juegan hoy día por esos motivos de honor, y reconocerá que se trata sencillamente de ventilar un asunto de intereses comerciales. Alemania se había convertido en un veneno mortal para el comercio inglés; el "Made in Germany" era ya una pesadilla insuportable, siempre que un inglés iba a hacer un negocio se le anticipaba victorioso un competidor alemán; no sólo Inglaterra sufría las consecuencias de la baratura alemana, ésta se había hecho una plaga universal. Francia, Bélgica y Rusia tenían que contemplar cómo sus fábricas descendían rápidamente, y es un hecho que en estos países, principalmente en Bélgica, antes que en Inglaterra, nació la idea de una coalición para acabar con Alemania. Antes del ataque a Lieja no sabían los alemanes lo bien preparada que estaba Bélgica; por lo expuesto puede usted medir las sorpresas que el porvenir les reserva a los pobres alemanes. Puedo asegurarle a usted que ninguna parte del programa ha sido algo imprevisto para Inglaterra, y que cualquiera que sea la suerte de las armas, el resultado del conflicto nos reportará ventajas, y los negocios aquí florecerán de nuevo como nunca. Ya han desaparecido todas las fábricas belgas, los territorios más industriales y más florecientes de Francia y de Rusia han sido devastados por los ejércitos.

Alemania y Austria-Hungría quedarán exhaustas. Quedan, por consiguiente, las fábricas inglesas solas para abastecer al mundo, y si lográramos convencer a España y a Italia para que tomaran parte en la contienda, entonces nuestros propósitos se lograrían más fácilmente.

No hay motivo de ninguna especie para in-

quietarse por la ruina y la devastación que la guerra produce en el continente; pues cuanto mayor sean éstas, tanto mayores y positivas serán las ventajas para Inglaterra. Nosotros conservaremos nuestras fuerzas y las de nuestro fiel aliado el Japón intactas, para hacerlas valer en el momento oportuno. Este llegará cuando las naciones del continente hayan quedado extenuadas y el mundo horrorizado pida la paz. Entonces seremos nosotros los que impondremos las condiciones, cualquiera que haya sido la suerte de nuestras armas en el continente. Lo que vendrá después es fácil adivinar. Seremos los amos del comercio mundial, pero para siempre.

De esto ya se cuidará el espíritu destructor de los ejércitos que ventilan cuestiones de honor en el continente. Estas consideraciones tienen por objeto mostrarle a usted que las molestias que se ha tomado hasta ahora para la realización de los importantes negocios que nos han puesto en relación no han sido en balde, y que todo lo que es necesario para ello es un poco de paciencia para aguardar el futuro, próximo ya, lleno de las más halagüeñas esperanzas, que ha de llegar para Inglaterra.

En espera de sus gratas noticias quedo suyo afectísimo atento seguro servidor. (Sigue la firma.)



DE TODAS PARTES

El ataque a los Dardanelos

Profetas fracasados

Nos anunciaron los aliados que allá para la Pascua su escuadra habría cruzado los Dardanelos y estaría frente a Constantinopla... La Pascua ha llegado, y, o es ilusión de nuestros sentidos, o hasta nuestros oídos viene el eco de la canción infantil que ha inmortalizado a Marborough.

Cuando no se puede entrar por la puerta se busca el camino de la ventana, y la ventana para llegar a Constantinopla es el Bósforo, y en ella han golpeado los rusos... Todo inútil: la perla del Bósforo sigue encerrada en su concha. Pasarán los Dardanelos los aliados...? Ya hemos quedado en que el puede ser nadie es osado a negarlo; pero si por las vísperas se conocen los santos, las vísperas de los Dardanelos han sido tan sangrientas como las sicilianas, y en pie está la afirmación que hicimos por boca de Brialmont. La destrucción de los fuertes de la entrada de los Dardanelos no tenía importancia ninguna, que la verdadera defensa se encontraba en el parte angosta del estrecho. Los aliados ya han tenido oca-



Primer aniversario del fallecimiento

de la Excelentísima señora

D.^a María Saura de Taltavull

Q. G. G.

Las Misas que hasta las diez se celebrarán mañana jueves en la capilla de Nuestra Señora de la Merced de Santa María, pasado mañana viernes en el altar mayor de Nuestra Señora del Carmen, y el sábado 17 del actual en la capilla del Pilar de San Francisco, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

En la misa de siete y media se dará los tres días la Sagrada Comunión a las personas que se dignen ofrecerla por la difunta.

Su viudo, hijos, padre, hermanos y demás parientes, agradecerán vivamente a sus amigos y conocidos la caridad de asistir a alguno de dichos sufragios

Sns Eminencias el Nuncio de Su Santidad y el señor Arzobispo de Zaragoza, y los Ilmos. y Rdmos. señores Obispos de Madrid-Alcalá, de Mallorca, de Menorca, de Sión, de Lérida y de Orihuela, concedieron las indulgencias acostumbradas.

Mahón 14 abril de 1915.

sión de apreciar que no estaba en un error Brialmont.

Que la Virgen de Czenstochowa — dirá alguno de nuestros lectores — que hay en Przemysl, se empeño en no ser rusa y, al fin y a la postre, ha visto entrar a los moscovitas en la plaza, llevando sus iconos? También la Pilarica se obstinó en no ser francesa, y las águilas imperiales hubo un día que se pasearon por las calles de Zaragoza (es bueno de vez en cuando repasar la Historia de España)... pero Zaragoza es española, y dicho queda con esto que los reveses del momento influyen poco en el resultado definitivo de una campaña... El hambre hizo que en Przemysl rindieran, y no es de presumir que tal factor asome su faz por los Dardanelos mientras que en Asia haya que comer y en Turquía dinero. creemos que debe hacer baterías fijas de torpedos en la parte angosta del derecho, y muchos dificultades que los aliados se salgan con la suya.

Si nos equivocamos, en buena compañía iremos: en la del buen sentido y el arte militar, que a gritos pregonaban que la guerra activa comenzaría en la primavera: en la de lord Kitchener, que nos dijo que empezaría en abril, y en la de los aliados, que, después de anunciarnos a tres meses vista la toma de Berlín (al comenzar las operaciones), a continuación dijeron que los rusos llegarían en Navidad a visitar la tumba de Federico, y recientemente profetizaron que para la Pascua, Constantinopla estaría en su poder... Esta picara guerra ha dado al traste con todo, hasta con los profetas.

Sobre la pérdida de nuestras colonias

Un diario del trust publica en su artículo editorial de ayer algunas páginas del libro Pan-germanismo, escrita en 1913 por el norteamericano Mr. Rolando G. Usher y editado ahora por la Biblioteca corona.

Refiérense esos trozos a los orígenes de la guerra hispano yanqui, y forman uno de los capítulos destinados a tratar la posición diplomática de los Estados Unidos. De ellos copiamos los siguientes:

“Las aspiraciones coloniales de los Estados Unidos, su deseo de participar en la apertura de China al comercio europeo, sus tradicionales esperanzas de dominio en Cuba, todo lo designaba como natural guardián de los intereses de la coalición en el Golfo de Méjico y en el remoto Oriente. Sea o no verdad, como algunos afirman — ciertos acontecimientos lo hacen muy probable, — que la guerra hispano-americana se hiciera para permitir a los Estados Unidos apoderarse de los dominios coloniales de España, el hecho es que tal fué su resultado. Las relaciones entre España y los Estados Unidos estaban ya, para ser exactos, muy tirantes; el estado de la isla de Cuba había despertado los sentimientos populares, y si la guerra fué premeditada, no sería tarea difícil.

Alemania y sus aliados sospecharon seguramente que tal era el propósito de la guerra, y trataron de lograr un acuerdo general en Europa para intervenir en favor de España.

Inglaterra, ya porque viese las ventajas una vez declarada la guerra, ya porque la hubiese fraguado ella misma, puso su veto decisivo a la tentativa de intervención. La Triple entente vió así caer en manos amigas el dominio del Golfo de Méjico.”

Interesantes declaraciones de Caillaux

La Revista Austriaca, de Viena, publica una carta de un alto personaje de Río Janeiro, en la cual cita las siguientes palabras de Caillaux, que éste pronunció en casa de unos amigos íntimos, en la capital del Brasil:

“Nuestra guerra contra Alemania es un absurdo y un crimen. Si yo dijera esto en París, me

hubieran apedreado; pero, a pesar de todo, lo que digo es la verdad.

El principal culpable es Delcassé, que no podía perdonar al Emperador de Alemania el haberle hecho salir del ministerio durante la primera crisis marroquí.

Ahora estamos sacando las castañas del fuego para Inglaterra, En cuanto a Rusia, este país no tendrá nunca gratitud para nosotros, y cuando no podamos abrirle nuevos créditos se desinteresará pronto de nosotros.

Durante mi carrera de ministro yo quería siempre sostener las mejores relaciones con Alemania, porque estaba y estoy convencido de que una alianza entre Alemania y Francia es absolutamente indispensable.

Cuando los alemanes nos atacaron, en agosto pasado y avanzaron hasta el Marne, yo había suplicado a los gobernantes que concertaran la paz con Alemania lo más pronto posible, porque en aquel momento hubiera sido cosa fácil.

El Emperador Guillermo quiso solamente aplastar a Inglaterra, y no quería más que encontrar el paso libre. Habiendo accedido entonces a sus deseos, no hubiéramos perdido ni una pulgada de territorio y Bélgica también hubiera conservado a su Rey.

Pero en el Eliseo estaban todos obcecados y no me hicieron caso, encargándome de este viaje. Ahora es demasiado tarde, y Alemania es invencible. El momento histórico ha pasado.

Los señores Delcassé y Poincaré tendrán que llevar toda la responsabilidad de esta falta, todos hemos hecho una tontería, que es imposible ya remediar.”



Menorca

Del "Iris" de Ciudadela:

De calzado. — Los rumores que circularon la semana pasada referentes a la paralización del calzado francés han tenido la más triste confirmación.

Casi todas las fábricas han parado la fabricación, hallándose sin trabajo algunos obreros.

Con el objeto de cerciorarse de la verdad nuestro amigo, don Cristóbal Pons, ha tenido una entrevista con el señor don José Canet, que acaba de llegar de Marsella, quien le ha manifestado que realmente no se podrá trabajar con la abundancia con que se ha hecho hasta el presente.

Indicó el señor Canet que la paralización era debida en parte a la aglomeración de calzado existente en Francia, mucho del cual ha sido fabricado sin los requisitos necesarios y exigidos por las Intendencias francesas.

En vista de todo esto se recibe únicamente aquel calzado que ha sido contratado con las formalidades requeridas.

Es muy sensible los perjuicios que sufre la industria de calzado, que podemos decir es casi la única que impera en Menorca.

No obstante nos consta que varios fabricantes tienen pedidos de importancia para la Isla de Cuba y varias ciudades de España.



El domingo último verificó la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen la procesión del Viático General, a los enfermos e impedidos del distrito. Seis fueron los invalidos a quien se administró el Sacramento. A pesar del mal tiempo se vió muy concurrido dicho acto. Sostenían las varas del Palio pundonorosos Jefes y Oficiales del Ejército y distinguidos caballeros de esta ciudad. Formaban la procesión varios colegios; en gran número eran los alumnos del de San Juan Bautista de la Salle, Academistas de San Estanislao, Adoradores y Tarsicios, Compañía de Centuriones Romanos, Rdo. Clero parroquial y Castrense y el Batallón Deportivo de la indicada Academia, con sus bandas de tambores, cornetas y gastadores, cerrando la procesión el señor Juez de este Partido y Presidente de la Adoración.

El señor Alcalde de Ciudadela recibió la siguiente interesante carta:

Señor don Gabriel Saura, Alcalde Ciudadela.

Palma, 7 abril de 1913

Muy señor mio y distinguido amigo: contesto a su grata del 2 corriente participándole que gracias a las gestiones del señor Squella, hace pocos días se recibieron en esta Oficina las veinte mil pesetas con destino a mejora de los andenes de ese puerto, estando el Ingeniero organizando la brigada de operarios que efectuará las obras, las cuales empezarán dentro de este mes.

Nada precisa por lo tanto que pida al señor Squella por ahora, por quedar ya cumplida su misión en lo relativo a los andenes.

Tiene el gusto de reiterarse su atento y afectísimo amigo y s. s. q. e. s. m.

B. CALVET.

"La Vanguardia" refiere que el vapor "Antonio Ferrer", en su último viaje de Génova a Barcelona, fué detenido por un crucero francés, subiendo a bordo un oficial y varios marinos, como fieles representantes de una nación libre, revisaron todos los sacos de correspondencia y se incautaron de dos mil paquetes postales destinados a España, invirtiendo en dicha operación ocho horas.

A las once de la mañana del domingo se verificó en la espaciosa plaza de la Esplanada el solemne acto de jurar la bandera los reclutas de esta guarnición, con las formalidades reglamentarias.

Se dió principio al acto con la celebración de la Misa oficiando el Capellán del Regimiento Infantería de Mahón, don Miguel Aserni.

Asistieron a la jura todos los cuerpos de la guarnición, de Mahón, Villa Carlos, San Felipe y Fortaleza de Isabel II, menos el batallón de Infantería que guarnece esta última fortaleza.

Mandaba la sección ciclista y las fuerzas de la brigada de Infantería el señor Coronel del Regimiento de Menorca, las restantes tropas veteranas el señor Coronel de la Comandancia de Artillería, y los pelotones de reclutas el Teniente Coronel de Artillería, señor Blaya.

El Excmo. señor General segundo jefe tomó el mando de todas las fuerzas, llevando a sus órdenes un oficial de caballería.

Momentos antes de darse principio al acto llegó el Excmo. señor General Gobernador militar de Menorca, acompañado de brillante escolta. Presenció el acto numeroso publico, a pesar de lo desapacible del tiempo. Una vez terminada la Jura desfilaron las tropas en columna de honor ante el Excmo. señor General Gobernador.

Como prueba del admirable estado de las tropas de esta guarnición, se publicó la siguiente orden de la Plaza:

"El Excmo. Señor General Gobernador se ha servido disponer se haga saber a todos los cuerpos y unidades que han asistido a la jura de la bandera celebrada hoy, la satisfacción que le ha producido el excelente estado de policía e instrucción con que se han presentado todas las fuerzas, así como el evidente progreso demostrado en la instrucción de los reclutas; y que en su consecuencia mañana se supriman todos los ejercicios e instrucciones señalados para dicho día, permitiéndose por la noche la asistencia de la tropa al teatro, para lo cual se remitirán a este E. M. las oportunas relaciones."

De nuestro querido compañero "El Iris" de Ciudadela:

"Obra de caridad y de caridad heroica fué la que realizó ayer una humilde Religiosa de las que sirven a los pobres y enfermos en este Hospital Municipal.

No ignoran, ciertamente, nuestros lectores que el Dr. Valdés realizó hace algunas semanas una delicada operación quirúrgica a una joven de Ferrerías que tenía un pie deforme de nacimiento. La operación dió excelente resultado, pero faltaba para completar la cura cerrar una llaga que desde hacia seis años dejaba al descubierto los tendones del pie enfermo. Para conseguir este objeto y llevar a cabo la curación total de la herida era necesario hacer un injerto de piel de otra persona, y nos consta, que a una simple indicación del Dr. Valdés, Sor Bernardina, Religiosa de la Consolación se ofreció espontáneamente a facilitar toda la que fuera necesaria.

El caritativo y heroico ofrecimiento de la Religiosa fué aceptado y ayer el referido Médico Cirujano pudo realizar el injerto, sufriendo Sor Bernardina la dolorosa operación como una de tantas mártires de la Religión cristiana, con la sonrisa en los labios, y a la par que la joven enferma vertía abundantes lágrimas de agradecimiento ante rasgo tan hermoso, tan sublime de caridad, hijo de una fe vivísima en Jesucristo y manifestación sincera de una alma verdaderamente cristiana dispuesta a dar su vida por sus semejantes.

Qué diferencia entre la vida humilde, sacrificada, heroica de estas humildes Religiosas que pasan su vida consagrada al bien de sus semejantes y la de tantos charlatanes, falsos redentores del pueblo que viven espléndidamente a costa de los obreros, de cuyas almas arrancan las consoladoras creencias de nuestra Fe y en cuyos corazones hacen germinar sentimientos de odio y venganza contra la sociedad.

¿Quiénes son los verdaderos amigos del pueblo?"

La "Gaceta" ha publicado la concesión de 17 mil pesetas para la conservación de los puertos de Mahón e Ibiza.

En la mañana de ayer y en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se cantó solemne misa de Requiem en sufragio del alma de doña Josefa Riera, esposa que fué de nuestro amigo don Francisco Cardona Alimundo.

A dicho religioso acto asistieron muchas personas amigas y conocidas de la extinta, además de la familia.

Ha sido nombrado médico segundo de esta Estación Sanitaria con el haber de 2.500 pesetas anuales don Ricardo Castelló Gómez.

La sociedad "Nostra Terra" de Ciudadela celebró el otro domingo junta general extraordinaria de segunda convocatoria, acordando los presentes disolver la Agrupación.

La referida sociedad que empezó con tanto entusiasmo su obra, desde hacía varios meses apenas daba señales de vida.

Por el ideal a cuyo calor había nacido "Nostra Terra", sentimos su desaparición.

Al objeto de girar una visita de inspección a las diferentes Estafetas de Menorca, llegó el domingo el Subinspector de Correos don Carlos Esteban.

Sea bienvenido.

En propuesta reglamentaria de este mes han sido ascendidos:

A capitán el primer teniente del Regimiento Infantería de Mahón don Luis Martín Moreno.

A médico mayor el primero del Regimiento de Mahón don Dionisio Tato Fernández.

A archivero segundo el tercero de este Gobierno Militar don Abelardo Pampillón.

Reciban todos ellos nuestra enhorabuena.

El señor Comandante de Marina de esta provincia don Francisco Pou, aprovechando la ocasión de hallarse en esta el ex ministro señor Villanueva, le interesó diferentes mejoras para nuestro puerto, y resultado de ello han sido las siguientes cartas que últimamente ha recibido.

El Diputado a Cortes por Santo Domingo de la Calzada.

Madrid 9 de abril de 1915.

Señor don Francisco Pou.

Muy estimado señor mio: Tengo el gusto de remitirle la adjunta carta del ministro de Fomento que me envía como respuesta a la recomendación que defiriendo a sus deseos le había hecho en favor de este puerto.

Sabe es suyo affmo. s. s. q. d. s. m.

Villanueva.

El Ministro de Fomento (Particular).

Madrid 6 abril 1915.

Excmo. señor don Miguel Villanueva.

Mi querido amigo: Tengo el gusto de manifestarte que defiriendo al interés que me expresas ha dado las órdenes oportunas para que se active cuanto sea posible el expediente de alumbrado y valizamiento del puerto de Mahón, así como el de los norays con el fin de despacharlo a la mayor brevedad y procuraré también atender tus deseos respecto al dragado de dicho puerto.

Tuyo affmo. y buen amigo.

F. Ugarte.

Felicitemos cordialmente a la digna autoridad de Marina y celebraremos ver convertidas en breve a la realidad mejoras de tal importancia.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11

Talleres: San José, 63. — Teléfono 20. — MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas. Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío

Galvánocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

Plumas
stilográficas
marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.